

Oasen im Wandel

Lösung der Aufgaben

1 In der Mitte jedes Beregnungskarussells fördert eine Pumpe das Wasser aus der Tiefe. Um den Mittelpunkt dreht sich auf motorgetriebenen Fahrgestellen ein 350 m langes Rohr, von dem aus die Pflanzen besprüht werden.

2 Die Lebensverhältnisse der Menschen in den Oasen haben sich verändert – Ursachen:

- Über neue asphaltierte Straßen bringen Lkws viele Güter in die Oasen.
- Die Oasen sind stark gewachsen, manche zu richtigen Oasenstädten.
- Statt Tauschhandel zu betreiben wird mit Geld eingekauft.
- Es gibt in den Oasen neue Verdienstmöglichkeiten für die Menschen in Hotels und Gewerbebetrieben – viele arbeiten eine Zeit lang in den größeren Küstenstädten, auf Bohrstellen oder sogar als Gastarbeiter in Europa.
- Ursachen für die Veränderungen sind Erdöl- und Erdgasfunde in der Wüste, die zu einer besseren Verkehrserschließung und zu mehr Staatseinnahmen für den Ausbau des Landes geführt haben.

- 3
- a) Große Küstenstädte: in Algerien: Oran, Algier, Bejaia, Skikda, Annaba;
in Libyen: Az Zawiyah, Tripolis, Misratah, Banghazi.
- b) Die Erdöl-Fördergebiete in der Sahara liegen in Algerien z.B. bei Hassi Messaud und Sarsaitine und in Libyen bei Waha, Audjila und Serir